

Der Protest organisiert sich

Bürgerinitiative gegen die Juratrasse zieht Zwischenbilanz und verteilt die Aufgaben

Zell (khr) Ein riesiges Aufgebot an Mitstreitern war zum ersten Organisationstreffen der Bürgerinitiative (BI) gegen die Stromtrasse P 53 in Zell erschienen. Zu Beginn gab Sprecher Bernd Mayr einen kurzen Abriss über die Aktionen der BI.

Am Reformationstag warteten Bürger der Großgemeinde, darunter viele Kinder, mit selbst gebastelten Trassenkreuzen medienwirksam vor der Münchner Staatskanzlei auf, um ihren Unmut über den überdimensionierten Netzausbau kundzutun. Es folgte ein Besuch in Redwitz, wo Bundeswirtschaftsminister Peter Altmaier (CDU) versuchte, sich der Kritik der Bürgerinitiativen zu stellen. Die Begegnung mit Altmaier sei, so Mayr, nicht nur ein großer Erfolg gewesen. Sie zeige, dass sich etwas bewege. Hierfür spreche auch die Absicht des bayerischen Wirtschaftsministers Hubert Aiwanger (FW), bestehende Projekte zum Netzausbau zu überarbeiten. Mayr betonte, dass es sich bei dem Widerstand um eine parteienübergreifende Angelegenheit handle und nicht um eine reine Freie-Wähler-Aktion. Im Anschluss beleuchtete die ehemalige Bundestagsabgeordnete Eva Bulling-Schröter (Die Linke) – früheres Mitglied der Bundesnetzagentur und mittlerweile Unterstützerin der Bürgerinitiativen – die Argumente der Stromtrassen-Befürworter, um diese anschließend pointiert



Beim Organisationstreffen der Bürgerinitiative sind die Aufgaben verteilt worden. Auch die ehemalige Bundestagsabgeordnete Eva Bulling-Schröter war zu Gast. Fotos: Hradetzky/Palm

zu entkräften. In einem Abschlussplädoyer betonte sie: „Es ist wichtig, dass sich die Leute wehren – gemeinsam mit Bürgermeister und Landrat.“

Denselben Tenor schlug daraufhin der Maschinenbautechniker Josef Gilch an, indem er mit Verweis auf mehrere Studien die gesundheitlichen Auswirkungen eines Trassenbaus zusammenfasste. Abgesehen davon, dass die geplanten Leitungen eine Leistung von zwei Kernkraftwerken hätten und damit eine sehr hohe Belastung durch elektrische und magnetische Strahlen nach sich zögen, drohten gesundheitliche Gefahren. Martin Hengl merkte an, dass der Trassenausbau die gesamte Großgemeinde betreffe, nicht nur einzelne Ortsteile. Denn schließlich müsse jeder Verbraucher die Netzentgelte an die Netzbetreiber bezahlen und finanziere damit den Netzausbau.

Den Abschluss der Veranstaltung bildete die Verteilung der Posten der Bürgerinitiative: Christian Sippl wird sich um die WhatsApp-Gruppe kümmern, den Facebook-Auftritt betreut Angeliki Gleixner-Egert, Katrin Hradetzky und Gleixner-Egert übernehmen die Pressearbeit, als künftige Sprecher der BI fungieren Markus Sturm, Alexander Paulus, Josef Gilch, Marlene Gmelch-Werner, Traudl Adlkofer, Rainer Eisenschenk sowie Bernd Mayr, Martin Kuffer wird Kassier.

Gläubige haben gewählt

Dietfurt (grb) Die Kirchenverwaltungen sind am Sonntag neu gewählt worden. Für die Pfarreiengemeinschaft Dietfurt hat das Pfarramt Dietfurt folgende Ergebnisse mitgeteilt:

■ **Pfarrei Dietfurt:** Martin Hengl (152 Stimmen), Gabriele Graf (147), Christina Schneider (145), Josef Grünbeck (143), Lukas Schöls (142) und Andreas Schmid (139);

■ **Pfarrei Staadorf:** Martin Braun (28 Stimmen), Andreas Deß (25), Georg Plank, Michael Heimisch und Martin Weidinger (jeweils 21);

■ **Filialkirche Muttenhofen:** Rosi Hammerl, Michael Hiemer und Elfriede Mederer (je zwölf Stimmen) und Georg Zach (acht);

■ **Filialkirche Oberbürg:** Johannes Biersack (26), Ferdinand Neumeier (24), Florian Dillinger (19) und Martin Leopold (18);

■ **Pfarrei Hainsberg:** Matthias Kastner (61 Stimmen), Franz Obermeier (57), Reinhard Igl und Josef Lindner (jeweils 53);

■ **Filialkirche Mallerstetten:** Josef Baier und Andreas Keckl je 40 Stimmen, Martin Ochsenkühn (36) und Johann Forster (29);

■ **Pfarrei Eutenhofen mit Filialen Erggertshofen und Wolfershofen:** Sebastian Götz (63 Stimmen), Stefan Mittermeier (61), Franz Mößl und Willibald